
令和４年度 第２回長浜市福祉有償運送運営協議会 会議録 

日 時  令和５年２月２７日（月） １０:００～１１:００ 

場 所  長浜市役所本庁舎５階 ５－A会議室 

出 席 者 

出  席：中井会長、椙山副会長、岸田委員、松尾委員、松倉委員、奥田委員、尾本委員 

     吉田委員、江川委員（計９名） 

欠  席：野口委員、星野委員（計２名） 

オブザーバー：田中様（野口委員代理） 

傍 聴 者：なし 

事 務 局：長浜市しょうがい福祉課（中上課長、松尾主幹、花澤主査）   

審議結果 
一般社団法人 sweet ハート 更新登録の申請について 

⇒承認 

１．開 会 

  課長あいさつ／事務局自己紹介  

  ≪内容省略≫ 

 

２．委員交代の報告 

  ・人事異動に伴う委員交代の報告（中井委員） 

  ・会議成立の報告 

≪内容省略≫ 

 

３．協議事項 

（１）会議の公開について 

議 長：次第の３（１）「会議の公開について」ですが、「附属機関の会議の公開等に関する要綱 

第２条」の規定により会議の公開又は非公開の決定は、会議の冒頭に当該附属機関の長 

がその会議に諮って行うものされています。 

本日の協議内容について、公開することに異議のある方は挙手をお願いします。 

～挙手なし～ 

異議なしと認めます。 

それでは、本協議会の会議録については原則通り公開とさせていただきます。 

 

（２）更新登録の申請について 

議 長：次第の３（２）、「更新登録の申請について」に入ります。まず、配布されている資料に

ついて事務局より説明願います。 

 

事務局：配布資料について説明 ≪内容省略≫ 

    ～委員より指摘・意見等なし～ 

 

議 長：ただいまの事務局からの説明をお聞きしますと、福祉有償運送が、移動困難な方にと

って必要不可欠な移動手段となっていると個人的には感じておりますが、委員の皆様

はいかがでしょうか。 

 

～委員より指摘・意見等なし～ 



引き続き、福祉有償運送が必要であるとさせていただきます。 

それでは、一般社団法人 sweetハートの入室を認めます 

     

～入室（一般社団法人 sweetハート）～ 

 

議 長：それでは、一般社団法人 sweetハートから更新登録の申請についての説明をお願いし

ます。 

 

申請者：申請内容について説明 

≪内容省略≫ 

 

議 長：ありがとうございました。 

それでは委員の皆様から申請者に質問がございましたらお願いします。 

 

委 員：ドライバーの平均年齢はどれくらいですか。 

 

申請者：ドライバーは２０代から５０代で、平均すると４０代くらいになります。 

 

委 員：高齢者の方がおられる事業所もあるので、健康管理などに気を付けていただきたい。 

 

申請者：運転者一覧を見ていただくと、女性ドライバーが多いです。居宅介護と日中一時支援

のしょうがい福祉サービスを行いながら、移動支援が必要な方で有償運送を実施して

おります。 

 

委員(代)：２点確認したいのですが、１点目は旅客から収受する対価について、昨年７月に変更 

されてから、利用者の声はいかがですか。 

    ２点目は、福祉有償運送の活動実績について、月間走行距離数の令和３年４月から増

えている理由を教えていただきたい。 

 

申請者：１点目については、しょうがいのある方は収入が少ない中での支払いとなるので、助

かっているという話を聞いています。 

    ２点目については、市内で移動支援事業をしている事業所が少ない状況の中で、問い

合わせが多くなっており、断っていることもあります。できる限り受けさせていただ

く中で増えていったかたちです。 

 

委員(代)：追加で質問をしますが、時間制と距離制は、利用者ごとにどちらを設定するのか、目 

安やルールはあるんですか。 

 

申請者：特に利用者で分けてはいません。利用者の身体の状況や距離を考えて、しょうがい特

性に応じて対応しています。 

 

委 員：前回の協議会で料金を値下げされたときに経営状況についてお話をいただいたかと思

いますが、物価高騰や継続的な支援が必要な中で、経営状況については、これからも

やっていけるのかどうかお伺いしたい。 

 



 

申請者：正直なところ、利益のあることではありません。しかし、そこを補填するために他の

事業の中で、居宅介護などを増やしていき、そちらの方で運営を行い、事業を行って

おります。 

 

議 長：他に質問等ございませんでしょうか。なければ申請者は退出してください。 

    ～退室（一般社団法人 sweetハート）～ 

 

議 長：それでは、『一般社団法人 sweetハート』から出された更新登録の申請内容について、

合意するかどうかご意見をお伺いしたいと思いますが委員の皆様いかがでしょうか。 

 

    ～委員の意見なし～ 

 

議 長：では、採決に入ります。 

一般社団法人 sweetハートの更新登録の申請について、合意される方は挙手をお願い 

します。 

 

    【賛成：９名（出席委員 全員挙手）】 

 

議 長：一般社団法人 sweetハートの更新登録の申請については合意に決しました。 

 

議 長：それでは、これで本日の議事につきましてはすべて終了しましたので、事務局へ進行

をお返しします。 

 

事務局：中井会長様ありがとうございました。 

本日は、委員の皆様方にはご審議いただきまして、誠にありがとうございました。 

最後に、「その他」ということで、滋賀運輸支局の田中様より道路運送法施行規則改 

正概要についてご説明がございます。せっかくの機会ですので、一般社団法人 sweet 

ハートさんにもご参加いただきたいと思います。 

それでは、田中様よろしくお願いいたします。 

 

４．その他 

道路運送法施行規則改正概要について ≪滋賀運輸支局 説明 内容省略≫ 

 

事務局：田中様、ご説明ありがとうございました。 

その他に委員のみなさまから何かございますでしょうか。 

 

    ～特になし～ 

 

事務局：それではこれで本日の長浜市福祉有償運送運営協議会を終わらせていただます。 

本日は、ご協議いただき誠にありがとうございました。それでは、閉会とします。 

 

５．閉会  

 

 


